THE REST

Director: ASDRUBAL VILLALOBOS

Año II

SAN JOSÉ, COSTA RICA, LUNES 7 DE AGOSTO DE 1922

Núm. 847

NOTA DEL DIRECTOR

En espera del Sallo

el cual apoyó el reclamante su absurda pretensión; cinco días nida, le piden cigarros, cerillas, le preguntan por su familia, giéndole el pago de cien mil colones que en estos momentos dulzona hacen votos por su satud y bienestar. Demás decir que, voz de esa patria llamada ante ellos para exibirle la responsa- advierte al chicuelo que él paga... bilidad de tan enorme obligación. Y este corto lapso ha sido suficiente para dar una idea de la sensación que existe en to- Los visitante se apellidan los obreros de la Patria y abominan do el país durante este compás de espera que va de la cele- de la holgazanería. Loable proceder! Actualmente se ocupan bración de la vista al pronunciamiento, ya vecino, del impor- esas personas en sembrar trijoles y arroz de una clase superior. tante fallo.

raciones al rededor de este asunto.

sa ha hecho el señor Promotor Fiscal, es una causa oldo hablar con tanta desenvoltura y con tanto irrespeto. El vejede la República, es una causa nacional, que interesa de le, joue barbaridad, hablaba de pantorrillas, de besos dados a igual manera a todos los costarricenses porque significa la furto, de mujeres de la vida airada que le acariciaban la barba desensa de una enorme cantidad de colones que es del acerbo a los mortales de edad provecta y de conquistas amorosas alcancomún, que a todos nos pertenece y que se nos trata mala- zadas a fuerza de regalar fajos de billetes y máquinas de comente de arrebatar; que en la conciencia de todos está que ser, ese dinero no se debe, que ese dinero es de Costa Rica y debe desenderse. Eso significa la sensación espectativa que hay en la noche, se provocan reuniones bajo la Enramada, y para ser espera del tallo.

go, pensamos nosotros, no menos trascendente que la sensa- neallo, como dijo el otro.... ción misma de que hablamos. Significa que el pueblo de Costa Rica sabe que la justicia del país se encuentra encomendada a manos honorables y puras; que la justicia dejó de ser impartida por las multitudes locas o rabiosas; por las multitudes apedreantes heridas en su emoción, inserenas y faltas, por el calor del momento, de una luz guiadora en su razón; que la justicia del país se encuentra depositada en un grupo determinado de distinguidos jueces, especialmente designados entre las personas más serenas y, de más hondos conocimientos de Derecho, y que esos jueces le merecen respeto, consideración y fe,y sería inoportuno interrumpir con actos de protestas alocados en que un deseo que nace en la más pura sinceri- de ayer, el apacible y vecino pueblo dad del corazón hace pensar, el proceso de ideas que actualmente se está operando en la mente de los cinco Magistrados que muy pronto habrán de decir al país ávido de conocerlo, el fallo que sus conciencias les dictaron.

Sean, pues, estas frases, como todas las anteriores que dignos; los contendientes estaban pahemos escrito sobre esta contienda, trasunto fiel del sentir sados de licor. general, y comprobación fidedigna de que este periódico que Autecedentes únicamente tenemos al servicio de los intereses de la Nación, no deja truncas sus campañas empezadas cuando va envuelto Mª. Chacou detrás de la Iglesia disen ellas el bien de nuestro país, y que estamos al igual de todos los costarricenses con confianza y con fe, en espera del fallo que habrá de ser, a no dudarlo, lección alta de moralidad gúa parece, la señora madre del sucesos, procedió al esclarecimieny patriotismo.

RACHAS POLITICAS

Rumores y Decires La Tribura de ayer, en primera página, vapulea al actual Sub- Secretario de Hacienda. Las gentes dicen que ese artículo sué inspirado por un ex-Ministro de ese Ramo. ¿Qué

Al mismo tiempo nos manifiestan que el señor Soley con arma, la boto». no contestará, pues el se cree con derecho a ser costarricense. Sin embargo, sabemos que si el señor Soley guarda silencio, de nuevo lo van a combatir los señores del Trapiche.

Veremos.

habrá de cierto?

Por ahí dicen que los cargos que ahora le hacen a don Tomás son tardíos, pues las mismas personas que lo acusan hoy, no dijeron nada cuando el señor Soley estaba en el Congreso. ¿Qué pensará usted, Rafael Huete al respeto?

De ésto se desprende que hay muchas persona interesadas en que cai, a le su alto puesto el señor Sub-Secretario de Hacienda. Por lo que se ve que nadie puede dormir, porque al homicida sin que este hiciera siempre hay moros en la costa...

En el Parque Central; bajo la Enramada, en largos escaños, suelen sentarte muchos hombres del mundo heterogéneo. Cinco días han transcurrido después de la celebración de Allí se dan cita venerables ancianos, mozalbetes de esos que la vista en el negocio judicial del señor don Manuel Castro apenas st les despunta el bozo y tal cual tenorio a lo Vicente de Quesada contra el Estado; cinco días de que el Licenciado Leca. En animados corrillos, departen sobre los problemas de Aquel día del año de 1819 se pero que fueron aniquilados don Albino Villalobos se puso en la solapa una hoja de laurel más momento. A la Enramada llegan las noticias más sensacio- dió la gran batalla de Boyacá, en Bonza, Pantano de Vargas despedazando en estrados con su lógica contundente y sus nales del día y salen las mentiras mas voluminosas. Cuando decisiva de su absoluta inde- y Boyacá. razones de derecho admirables, el enclenque andamiaje sobre llega un nuevo visitante, lo miran, lo rodean, le dan su bienve- pendencia, hecho de armas que Vaya en este grar día nues. de que los jueces pensativos oyeron silenciosos la voz del se- lo alaban, lo miman y lo tutean a la postre. Cuando se trata nor Castro Quesada acusando a la patria de deudora y exi- de un político de fuste lo saludan ceremoniosamente, y con voz ella no tiene para poderlo complacer; cinco días de que por el más despilfarrador de todos, llama a un lustra-botas para que los labios del señor representante del Estado escucharon la le limpie los zapatos al distinguido amigo, y de antemano le

Bajo la Enramada se ha escrito un canto al Trabajo ...

Ayer mañana, - nunca falta un pazguato, - bajo la Enra-Con tal motivo, deseamos bordar unas cuantas conside- mada se sento un vejele socarron, y sin darse punto de reposo principió a narrar cuentecillos ae un sabor picante. Al momen-Es revelante esta sensación de que la causa cuya desen to, todos los contertulios se roborizaron, pues ellos nunca habían los centauros de Páez en muy Partido Republicano, hace del

Todos los días, de las seis de la mañana a las diez de socio se necesita nada más que vivir de rentas, o amar mucho nol Barreiro, dueño entonces traer por su porte decoroso y Y el silencio respetuoso que enmarca esa sensación, al- las flores, los versos, la política la música y...mejor es no me-

El Crimen de Ayer

Un hombre da muerte a otro

A las doce horas y media, del día Deja una viuda y cuatro hijos de Desamparados fué teatro de un fueron fatales.

alcohol, pues, según informes fide

cutia Emilio Picade y Miguel Quesada, ambos vecinos del lugar. Sesegundo había vendido a la señora to de los hechos. madre del primero, una pequeña propiedad y sobre este asunto dis había contraido matrimonic. cutian, se trataba pues de intereses.

No obstante, entre ellos no se conocían enemistad anterior alguna! y hasta entroncemientos en las dos familias, pues una hermana de Quesada contrajo matrimonio con un hermano de Picado.

Como ocurrieron los hechos

Discutian pues y Miguel Quesada lanzó unos bofetones a Emilio Picado, quien, evadiendo los golpes sacó un puñal, exclamaudo: »Para que veas que no quiero atacarte tados piensan presentar un proyecto Con un ataque

Emilio Picado resolvió alzar de nue v) el puñal y dió a Miguel Quesada pecho, interesándole una arteria, de cuyos resultados murió como a los veinte minutos después.

Fué llamado urgentemente el doctor Chacón, pero el estimable galeno estaba en San José y no fué posible que viera al herido a tiem po, aunque, en todo caso, la herida era mortal.

propósito de fugarse.

a las diez horas se verificó el sepe-El drama sué motivado por el lio. Asistió gran concurrencia, como ocurre siempre en estos casos.

> hecho ha causado consternación en libertad del Norte de la Amé- Su cuerpo, de contextura todos los vecinos.

Se procede a levantar la su-

El señor Alcalde del Pueblo, una vez que tuvo conocimiento de los

Azúcar Coronado Harinas

Camino de Heredia a Alajuela

Sabemos que varios seflores dipu que indudablemente será provecho Ayer, al salir de la Botica capturado, ambos fueron citara que arranca de San José y llega s Heredia. El deseo es que termine una herida en el lado izquierdo del en Alajuela, que es una proviocia eminentemente agrícola.

Si cue ja este proyecto, ganará mucho dicha Provincia.

Aviso

Se vende una máquina de coser de superior calidad, varios artículos elec-Estación - actinco 75 varias al O.ste Jer Beneficio de Artos.

Prendedores y Sonrisas 7 de Agosto

ejerció proyecciones indiscuti- tro entusiasta saludo para la bles sobre las de Carabobo en gloriosa patria de Santander y 1821, Pichincha en 1822 y Murillo Toro, así como para el Ayacucho en 1824, y tam- Sr. General Pertuz, dignisimo bien decisiva de la libertad de representante de la Nación ahechos de armas que fueron nia colombiana. destellos del genio de Boli- Ahora, como un homenaje var, secundado por sus tenien- a los hombres representativos

año de 1819 se hallaba el Liber- ción el juicio que el Doctor dor con sus huestes en los Carlos E. Restrepo, ex presi-Llanos de Casanare junto con dente de Colombia y Jese del aflictivas condiciones acosa eximio General Benjamin Hedos por el general español La- rrera, Jese del Partido Libetorre. Entonces fué cuando el ral Colombiano, juicio que un Consejo trasmontar la cor- han llegado los partidos en dillera de los Andes y caer so- aquel país: bre las fuerzas realistas del 'El G. Benjamín Herrera es de todo el territorio Central gallardo; cultiva después por frente de uno de los mejores guridad de su visión interior, ejércitos de que dispuso Espa- lo certero de su juicio, la firtada la idea por el Libertador, plitud de su patriotismo, acadescargó sobre los hombros ban por imponer admiración de su taniente Santander todo respetuosa. el peso de la homérica empre-, Cada palabra suya es de al empezar el ascenso de la gible, y visible la honradez. cordillera.

Era pobre y muy trabajador; el primer batalla decisiva de la man los verdaderos jefes. del ejército libertador en la metales nobles. trasmontada de los Andes co- Su espada ha grabado páno, ni la falta de cabalgaduras colombianos. nio insuperable de Bolívar que Patria gandes. descendieron a las llanuras

Hoy celebra Colombia su más occidentales de la Nueva Gragrande efeméride después de nada a combatir con ejércitos la del 20 de julio de 1810, bien equipados y mantenidos,

Venezuela, Ecuador y Perú, y miga, y para la simpática colo-

tes Santander, Páez y Sucre. de la actualidad, tenemos el Hacia mediados del citado placer de insertar a continuageneral Santander propuso en da la medida del civismo a que

experto y gallardo jefe espa- una figura que empieza por ade la Nueva Granada y al su trato sincero y leal; y la seña en el Nuevo Mundo. Acep- meza de su honradez y la am-

sa, repitiendo las palabras de oro: cuando habla parece que César en el paso del Rubicón la verdad tomara torma tan-

Su vida enseña a muchos que Si Nariño sué el precusor la modestia y la grandeza no Miguel Quesada deja una viuda de la independencia de Sur están reñidas, que la acción hecho de sangre cuyos resultados y cuatro hijos, todos pequeños. Hoy América y Bolívar el Liberta- tiene más victorias que las pador, Santander fué el organi- labras, y que la perseverancia, zador de la victoria Boyacá, la lealtad y la disciplima for-

> rica meridional. El paso de los férrea, denota una alma de Alpes por Aníbal es sólo com- acero. El General Herrera parable al esfuerzo titánico tiene todas las virtudes de los

lombianos. Ni el frío polar de ginas de nuestra historia miesos altísimos páramos en don- litar, que no colamente son Emilio Picado hacía poco tiempo de no crece ni la hierba, ni el gloria de un partido, sino honhambre, ni el crudísimo invier- ra de la pericia, y del volor

en casi un mes de martirios, Es una espada nacional detuvieron esos dos millares de aqui a la mejor que tenemos espectros, animados por el ge- para defender la Patria. La

CARLOS E. RESIREPO'

CASOS Y COSAS

Siguieron alegando y por último so. Se trata de continuar la carrete Imperial cayó víctima de un dos. ataque el señor Francisco Salas. Parece que el Sr. Salas se Por disculir. sintió indispuesto, y entró a la referida botica y se tomó un purgante que lo acabó de descomponer. Fué llevado al Hospital.

Le atacs a punetazos Frente a la pulpería Pipiolos por la plaza de Vio no le quiere pagar dos horas Cundió en el poblado la consi- tro-plata, como cuchillos y tenedores y quez, Ismael Chacón atacó a y media que estuvo paseando puñetazos a Leonardo Barrantes. Al presentarse un gendar-

me Chacon hoyó sin poder ser

Fueron citados Pedro Chacón y el cochero Willia Sinchair por haberlos encontrado un gendarme en gran discusión «El alega el cochero que el otro en un carruaje.

Concurso Infantil de Salud CONTESTACION Primera Reunión de LA PRENSA

LA PRENSA, deseosa de celebrar dignamente el 15 de Setiembre, magno día de la Independencia patria, ha dispuesto abrir un concurso de salud y hermosura infantil que se cerrará el 8 de Setiembre del presente año.

CONDICIONES

deberá pasar de cuatro años. Carlos Jinesta.

2°) La salud y hermosura de la Patria.

mados por el remitente, con de nuestra sociedad. cual se vote.

tos recibirán un premio.

El Comité Calificador lo integrarán las apreciables damas, doña Anita García de Señor Presidente de la Hine y doña Aurelia Lara de Herrero y los distinguidos médicos don Carlos Durán y Ricardo Moreno Cañas.

El escrutinio lo harán las señoritas, Angela Acuña, Ma-1º) La edad de los niños no ría Francisca Caballero, y don.

El 14 de Setiembre «La los niños es imprecindible, Prensa», en edición especial duélome de ella, y permitame Ud. en ella hemos puesto nuestras manos. un homenaje a la hermosura y niños triunfadores y en una salud de la raza en el día de carroza alegórica, en la fiesta pùblica del 15, irán dichos ni-3°) Y los cupones Irán fir- nos acompañados de senoritas

el nombre del niño por el Desde hoy queda abierto el dos, y es por eso precisamente, por lo es la justicia, y dénde está, voy ade-Concurso. Semanalmente, en Los cuatro niños que ob la edición de los sábados, datengan mayor cantidad de vo- remos cuenta del resultado pre en la mano el fiel de la balanza, que lo que llaman capitatalismo se del escrutinio.

del señor Presidente de la República del núclco Juventud la Confederación de Trabajadores

San José, 3 de agosto de 1922.

Presente.

ta de Ud.

No sé hasta qué punto tenga razón avanzar sin fin. el Comité Ejecutivo de la Confederaplicaciones.

cia a ninguno de los grupos interesa- justicia, y una vez penetrado de lo que que hemos caminado con lentitud, pe- lante, sin nada que me arredre. ro con plena conciencia: para no cometer injusticias, para mantener siem juicios. Ustedes juzgan injustamente para no hacer locuras.

que yo debía haber abordado la cues- actividades. Esa clase social discute los bres que gobiernan. Si yo me lanzo grande escala las obligaciones de la de la reforma a ultranza, acometo la voluntariamente para promover y vigo hubiera chocado violentamente contra del país. los intereses circundantes y contra una no opinión, puesto que sólo la informafenómeno que se ha operado: por la fuerza misma de las cosas, los ciudadanos están convencidos de que hay que tributar en mayores proporciones; dis cuten el modo, el monto, los detalles, pero en el punto central están de acuerprueba que la política del Gobierno, al CUTAR y VIVIR. dar tiempo de que se oyeran las pa'pitaciones del corazón nacional, y al teahora fruto rico, y que permite contem- opinión.

Dice el Comité que en la política sode los pulperos. Decir eso es no comprender la cosa, es no haberla analizado. Todos los lunes, seguiremos El Gobierno sólo escucha el interés público, y la misma demora lo comprueba. Si imperara el criterio de un grupo, hace días que se hubiera resuelto la cuestión. La tardanza ha estado en lo contrario, en que ningún grupo hace

> del Gobierno. tos financieros. Cualquier impuesto que vueltas incontables de la vida, unos se adopte, cualquier empréstito que se escoja, tiene que serlo con el estudio y aprobación del Poder Ejecutivo y con libros, nada se ha adelantado. La cienel estudio y aprobación del Congreso; mas aun, con el estudio y la aprobación de la opinión pública, pues nada se está tramando en secreto, sino que todo está a la luz, y considerando co- derribado dentro de unos lustros. ¿Quién mo opinión pública lo que valga la se levanta sobre un trono, y dice: pena de serlo. Pensar que el Gobierno !!esto es la verdad"? No creo que de vees arbitrario, es no conocer a los hombres que gobiernan, y esto es lamentable: porque hay que juzgar al árbol por los frutos, y los que ofrece el poder que represento, no son los de la tiranía, en ninguno de los aspectos de su actividad. Y perdóneseme que lla-

me la atención sobre ello. No está colmada "la medida de las cargas", como trágica y quejumbrosa- Nota mente exclama el Comité. Jamás estará colmada. Si tal ocurriera, el país MARA PROGRAMAS, MEMORAN- desaparecía. El progreso no termina DUMS, Papel para Cartas o nunca, y el país que ha llegado a una de sus cúspides, no teniendo ya qué hacer, se hace polvo. La vida es acción incesante, movimiento perpetuo; lo otro, el DOLCE FAR NIENTE, es la muerte. La vida es lucha de todos los minutos; aspirar al reposo, y suspirar por él, es perecer. Cada vez tendremos que la Contederación de Trabijadores. tributar más; pero en eso está la razón de la vida nacional: cada vez tendremos que ganar más, cada vez tendremos que trabajar más. Los pueblos que se espantan del trabajo, los pueblos que

bi. No hay que revolverse contra esto, ni llamar a esto perifrascos de las ideas. El trabajo es la esencia de la vida; Confederación Gral de Trabajadores la rueda que no se mueve, paraliza el movimiento armónico y eterno de la máquina. Girar, girar ahora y siempre, Les en "La Tribuna" la atenta car- es estar dentro de la Ley, es obedecer a la Naturaleza, y junto con toda ella,

No se trata de imponer cargas a tonción General de Trabajadores al ha- tas y a locas, ni de distribuirlas de blar de picaros y empíricos refiriéndo- igual modo, se trata únicamente de vise a la cuestión económica, tan ardua vir, con corrección. verdad y justicia. y delicada. Disiento de esa opinión, Yo no he creado la situación; todos pues nuestro objeto es rendir publicará los retratos de los que de ella proteste, como paso pre- Yo no tengo miedo de pada. Cumplo Núcleo se apartará por com- Indudablemente este movivio. Ambos adjetivos están de más, y mi deber a secas, y créame, señor Presi Ud. reflexiona, verá que es así, sin sidente del Comité, que lo cumplo más que tenga yo que entrar en más ex- allá de lo que se exige ordinariamente. Porque no tengo miedo, es por lo que El Gobierno no ha dado beligeran- voy siendo tardío. Quiero proceder con

> Ustedes son víctimas de muchos premueve con extraordinarias actividades Los quejosos y malhumorados dicen para eludir los impuestos. Yo noveo esas tión económica, desde el mismo mo- asuntos con el mismo derecho que usmento que llegué al poder; pero igno- tedes, puesto que también son parte ran que eso fué lo que hice, que esa integrante de la comunidad nacional. ha sido la más importante preocupa- Lo que oigo a cada reto es que las ción del Gobierno; ignoran que la polí- gentes ricas están dispuestas a tributar. tica esa ha sido definida, neta, mas No sé de otra cosa. Y esas gentes ricas eso sí adaptada al carácter de los hom- han tributado siempre, y sostienen en desde la primera hora a las vías de República. Aparte de que ellos, homhecho, si yo, cegado por el espíritu bres y mujeres, son los que contribuyen empresa con ímpetu, es seguro que rizar todos los movimientos filantrópicos

Creo haber contestado en líneas geopinión pública, que era pública, pero nerales la apreciable carta del Comité. Sólo me resta agregar unas palabras, ban impulsos instintivos. No presencia- como postre. Un periódico redactado del que fué Miguel Angel Alra entonces la República el admirable por miembros de esc Centro, dice, faro Iglesias. Concurrieron perdespués de algunas dogmáticas y discutibles afirmaciones, que para que la humanidad se desarrolle libremente, con arreglo a su positivo modo de ser, se necesita suprimir el verbo ADORAR, limitar el verbo CREER, destruir en do: hay que tributar. Ese sentir, que absoluto el verbo MANDAR, y dar exbrota hoy del convencimiento público, tensión a los verbos CONOCER, EJE-

Aunque ustedes no me lo están preguntando, y a riesgo de que no les inner paciencia en ello, hizo algo que da terese, quiero decirles sobre ello mi

Me coloco decididamente en el otro polo. El día en que la humanidad no bre impuestos parece privar el criterio ADORE todo lo extraterreno y colosal que se encierra en la palabra DIOS, y el día en que no OBEDEZCA, ese día tocarán a muerto. La libertad es el grito más vibrante y viril de los hombres, y la libertad es la obediencia.

Conocerl ¿Quién CONOCE? Sólo conocen los que estudian, los que meditan, los que oprenden y los que aman, predominar su influencia en el ánimo los que desarrollan hasta el infinito las infinitas posibilidades del ser humano. El Gobierno no es un dictador en asun- Y ésos sólo son unos cuantos en estas cuantos que tienen VOLUNTAD.

Con haber leído a la carrera cuatro cia busca la Verdad, no es la verdad. Lo que se consideraba verdadero hace unos cientos de años, hoy no lo es; lo que se considera verdadero hoy, será ras ustedes se juzguen dueños de la verdad, por que eso los precipitaría en simas dolorosas.

Vea sólo simpatía en esta carta, y acepte la seguridades de aprecio con que me suscribio de Ud. atento y seguro servi or.

JULIO ACOSTA

Por descuido involuntario no reproducimos a su tiempo la contes tacón del señor Presidente de la República a la cárta que le dirigió la Confederación General de Traba jadores. Lo hacemes en la edición de hoy para testificar nuestra impercialidad al respecto, ya que anterior mente publicamos la contestación de

> Azúcar oronado Harinas

las tres de la tarde, se reunió mismo en Limón y Puntarenas. en las oficinas de este diario El sábado entrante, a las el Núcleo Juventud. Durante tres de la tarde, se reunirá de dos horas los jóvenes de este nuevo el Núcleo con el objeto núcleo estuvieron cambiando de dejar ya en forma el credo impresiones, discutiendo ideas, de la Agrupación. El 15 de para llegar a la postre a un Septiembre, dichos jóvenes ceacuerdo. La reunión estuvo lebrarán una reunión pública bastante animada e interesan- en que harán un serio jurament te, pues se trató de lanzar al to con el anhelo de encauzar país un Manifiesto que será un las fuerzas vivas de la juvenhermoso programa, nuevo en tud por senderos limpios y briideas y nuevo en ideales. Este llantes. pleto de la política. Se trata miento será fecundo y los frude abrir una perspectiva más tos que cosechará el país herhalagüeña a la juventud inte- mosos sobremanera. Ya era lectual del país.

Los jóvenes que ingresen a las energías jóvenes, porque este Núcleo harán un juramen- con altas vistas y amplias mito solemne aceptando los con- ras, se alzará el gonfalón del ceptos del Programa. En las essuerzo, del estudio y del tracabeceras de las Provincias se bajo.

El sábado 5 de agosto, a nombrarán representantes lo

tiempo de que se congregaran

DR. CONSTANTINO HERDOCIA

DE LA FACULTAD DE MEDICINA DE PARIS MEDICOY CIRUJANO

Enfermedades de los Ojos, Oídos, Nariz y Gàrganta Horasde oficina de 10 a 11.30 y de 2 a 5, contiguo al Teatro Variedades

Teléfono Número 143 San José, Costa Rica

Entierro de don | Tipos de cambio Miguel A. Alfaro

Con grande acompañamiento, el sábado a las cinco de la tarde se verificó el entierro sonas de todas las clases sociales, pues la familia Alfaro Iglesiss goza de simpatía y aprecio generales.

En esta ocasión renovamos nuestra sincera muestra de condolencia a la afligida tami-

Hotel América

ALAJUELA-Telétouo Nº 1 Con servicio de cantina, buenas bestias de alquiler y Barberta ascéptica. J. B. ROMERO CASAL, Propietario

435

New York..... 435 % Londres..... 389 % París 182 % España.... 341 Italia 102 % Sulza..... 416 ° Bélgica 176 3 Hamburgo 0.0017 cts. oro Amsterdam 0.39 cts. oro

Azucar Coronado

Harinas

Agoso 7 de 1922.

El surtido más grande

EN MEDIAS PARA NIÑOS LE LLEGO A

CESAR ARGUEDAS -

que vende a los comerciantes en cantidad no menos de diez docenas tengo 500 docenas que estoy dispuesto a realizar al costo a pesar de ser el surtido más bonito, más completo y de mejor calidad que ha llegado al país, no olvidarse que el surtido en ropa hecha y cortes de casimir es lo más bonito y barato que puede desear el cliente más exigente. También me llegaron driles que son una verdadera novedad. Estas gangas se consiguen frente al Pasaje Jiménez.

United Fruit Company

SERVICIO DE VAPORES

Desde esta fecha y hasta nuevo aviso, el servicio y de vapores de la «Elders & Fysses Limited», entre Limón, Cristóbal, Kingston y Brístol, será suspendido temporalmente.

Los vapores «Calamares», «Ulúa» y «Toloa» de la United Fruit Company, en el orden nombrados, harán el servicio entre Limón, Cristóbal, Habana y Nueva York, saliendo de Limón los sábados a las 17 horas (5 p. m.). El primer vapor de acuerdo con este nuevo itinerario será el «Calamares» que saldrá de Limón el día 29 de Julio corriente.

Como de costumbre se recibirá carga para Cristóbal, Habana, Nueva York y puertos terminales de Europa con trasbordo en Nueva York, en los vapores de la United Fruit Company.

Para más informes, dirigirse a las oficinas de la United Fruit Company en Limón o en San José,

G. P. Chittenden, Administrador

Primer Escrutinio Como lo habíamos anun-|Olga Fernández P.

Concurso Infantil de Salud M

de "La Prensa"

VOTO por el niño

Envie el Cupón a la Direccion de La Prensa

clado a nuestros estimables Carlos Alberto Coronado L. lectores, el sábado se llevó a Virginia Guevara Fournier, cabo el Primer Escrutinio de Juan Bta. Zeledón Castro, 4 votos para nuestro «Concurso Maurito Fernández Luján, Infantil de Salud». El escru- Maríadel Carmen Herdocia, tinio lo hicieron las apreciables Mario Escribano Romero, 2 plar la cuestión sin grandes sobresaltos. señoritas Angela Acuña y Julito Sancho Robles, Francisca Caballero. El resul- Adolfo Córdova Zeledón, tado fué el siguiente:

Firma

VOTOS

Vico Trejos Dittel,

Soledad Carmiol Borbón,

dando cuenta a nuestros ama-María Cecilia González, 18 bles lectores del resultado del Adolfo Córdobaba Marín, 17 Escrutinio de nuestro Cono curso.



Gvillermo Aguilar M. 4

Tenemos noticias de que llegó a Berlín el inteligente pianista don Guillermo Aguilar Machado. Los ideales del distinguido joven, se van realizando. El deseaba, ante todo, estudiar en Alemania en donde en la actualidad hay grandes músicos clásicos. Ojalá ro que no se ha arredrado an-

Tarjetas de Visita' acuda a la Imprenta Falcó & Borrasé.

> Azúcar Harinas

triunfe el admirado amiguito, te el indiferentismo y el me- se cansan, son pueblos que mueren, que es un esforzado y tesone- nosprecio de sus compatriotas. que se acuestan desfallecidos en la tum-

coronado

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

RINCON LITERARIO

LasAlmas por dentro

los rincones de la bahía. El coloso to, sienten frío.... bones de las paderosas cadenas de vigilante del faro. Luego, vira; me un guión que ligaba el buque al una espuma.... muelle. - Desde la altura del puente, el comandante reparte órdenes. Poco a poco, con una docilidad de animal amaestrado, el trasatlántico va des pegándose del malecón; después lentamente, empieza a girar sobre su popa, mientras la proa simula buscar, con un ademán consciente, la entrada del puerto; las amarras enormes ceden y sus cabos ferrados, unos tras otros, caen al mar; destrizadas por la hélice, las aguas espumajean y se tiñen de un verde muy claro. La multitud apiñada en el muelle despide, en diversos idiomas, a la muchedumbre emigrante, y a lo largo de la borda centenares de pa fiuelos, movidos a la vez pintan un estremecimiento blanco, una línea palpitante, que parece un encaje. Los que se van-la mayoría gente trabajadora-pasan de mil.

Desde la toldilla, el rico comerciante Rodríguez, su esposa y sus cuatro hijos, el mayor de doce años, sonrie a sus amigos el médico D. Nemesio Izquierdo y el pintor Andrade, tan buenos, tan obsequiosos, tan fraternales. El matrimonio está conmovido. El pintor Andrade ha confiado a Rodríguez doce acuare: las con objeto de que las venda en Buenos Aires; y el doctor Izquierdo le ha dado doscientas pesentas para un pariente suyo, que reside allí. Los niños mueven sus manecitas candorosas, despidiendose, y a la luz jocunda de la mañana sus cabelleras rizadas y rubias parecen de oro. El señor Rodríguez, haciendo bocina de sus manos, grita a Andrade:

deje satisfechol

El señor Rodríguez sonrie; luego vuelve a gritar, dirigiéndose a Iz tando, como cadáveres. quierdo:

-¡Apenas desembarque, cumpliré su encargo!

El médico también se encoge de

hombros.

púa alejándose, y en la distancia las pensaban después... figuras se empequeñecen y emborronan, las voces se debilitan. Las

Por tercera vez la sirena del Leo i dos multitudes, la que se marcha y nardo de Vinci, paquebote italiano la que se queda, cambian las últimas de veinte mil toneladas que cubre frases, los últimos gestos, y sobre en diez y ocho días la ruta de Barce todo los labios, amargados y des lona a Buenos Aires, ha roto el coloridos, la palabra «adiós.... religioso silencio azul del paisaje y adiós»...., florece angustiadora. Las despertado ecos tristes de adiós en mujeres lloran; los hombres, de pron-

vibra con el trepidar arcano de sus En aquel momento el transatlánmáquinas; las chimeneas humean; tico prepotente, magnifico, pintado tiembla la arboladuia; gimen, uno a de blanco, enfilaba la entrada de la uno, sobre los cabrestantes los esla- bahía, y pasa solemne ante la pupila las anclas. Ya dos marineros han dia hora después, en la extensión retirado la pasadera-semejante a verdosa del piélago inmenso, parece de San Isidro de Coronado.

Casi a diario, los periódicos fueron informando a sus lectores de que el Leonardo de Vinci había tocado en Valencia, primero; luego, en Má laga; y, sucesivamente, en Cádiz, en Las Palmas y en Santa Cruz de Tenerife. Después se produjo a su alrededor como un silencio que no extrañó a nadie: era que el gigante cruzaba el A.lántico.

De pronto la Prensa de todos los paíres publicó este cablegrama concisoy terrible:

«El Leonardo de Vinciba naufragado ante las costas del Brasil.

Se ignoran detalles».

pintor Andrade exclamó:

-Mis acuarelas se han perdido. Y el doctor Izquierdo pensó en sus doscientas pesetas: luego, uno y otro dedicaron un recuerdo piadoso al pobre Rodríguez, que probablemente habría perecido.

Poco a poco fueron conociéndose los pormonores del siniestro. Sorprendido por una furiosa borrasca, rotas las hélices, desgobernado el timón, el Leonardo Vinci chocó contra unas rocas y zozobró tan Muy señor mío: instantáneamente, que los botes de salvamento no pudieron ser utilizados. La catástrofe ocurrió de noche, y el número de víctimas, entre triputantes y pasajeros, ascendía seiscientas.

Del naufragio, à pesar de su mag--Espero enviarle un giro que le un ahogado, ni un tablón... ¡Nada!... Pero en las almas-más implaca-El pintor se encoge de hombros, bles, profundas y sórdidas que el significando con este amistoso ade- mar-muchos pensamientos mezmán que el dinero no le interesa. quinos, sucios, pensamientos de un inverosimil egoismo, quedando flo-

Durante toda su vida, el pintor Andrade se acordó de sus acuarelas, y el doctor Izquierdo de sus cuaren. ta duros. En Rodríguez que pereció Suavemente, el paquebote conti. con su mujer y sus cuatro hijos,

EDUARDO ZAMACOIS

Album social

Don Miguel Alfaro Fernández esta enfermo.

-Para los Estados Unidos saldrán en breve don Carlos Coronado

y don Jorge Beeche. -Un nifito del Dr. Velázques

guarda cama. -Don Oscar Fernández Angulo se encuentra restablecido.

-Próximamente llegará al país el joven don Guillermo Echeverría. -Para el campo salió el doctor

-Don León Fernández Rodríguez regresó de Cartago.

- Doña Argela Céspedes de Salazar ha estado enferma.

- De Alajuela vino el Licenciado

don Herrán Chacón J. -Mejor ha seguido la señorita María Luisa Gallegos.

-De Puntarenas vino den Manuel Pacheco.

-La señorita Dora Castro vino

- Don José Antonio Echandi regresó del Guanacaste. - Don Eulogio Calvo estuvo en

Cartago. - Doña Adelia de París marchó

para Puntarenas. -Las señoritas Clemencia y Graciela Esquivel salieron para San Isidro de Alajuela.

-Don Rafael Eduarte ha me orado bastante.

-La señorita María López Calleja guarda cama.

-El joven don Victor Guardia Uribe marchó para la línea. Doña María Isabel de Villalobos

vino de Limón. - Don Napoleón Sanabila salió

para Liberia.



Al leer la espantosa noticia, el La Carta del Srio. de la Junta de Educación de Heredia

7 de agosto de 1922

Sr. Director de LA PRENSA ésta.

San José

Rectificando la nota que publica La Prensa del sábado celebrar allí sus sesiones, pues en la edición del sábado. cuenta con local adecuado para verificarlas los miércoles de cada semana a las seis y media de la tarde.

Estimariale hacer la rectifi- BUENOS AIRES-Por noticias

De Ud. Atto. S. S.

CARLOS LIZANO ULLOA Secretario

cinco de los corrientes, debo bida en el periódico, a la carta decirle que en Heredia no que el Secretario de la Junta existe Teatro Municipal, y que de Educación de Heredia nos nitud, el mar avaro no devolvió ni aunque lo hubiera, la Junta de envía rectificando la informa-Educación no tendría por qué ción equivocada que apareció

25 varas al este del Hotel Europa SAN JOST, C. R.

CAMISERIA El Gallo de Oro

Escogido surtido de telas

Especialidad en Encargos a la Medida

Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas - Cervezas "Lager" grande y pequeña; Doble", grande y pequeña; Aguas minerales, Kola Doble, Kola Champagne, Cream soda, Ginger-ale



IESTE ES EL METODO **ANTIGUO!**

Dos tabletas sin la Cruz Bayer, viejas, manoseadas por distintas personas, alteradas por la humedad y envueltas en un pedazo de papel cualquiera. ¿No es esto lo más sucio, antihigiénico y peli-

¿CUAL METODO PREFIERE: el anticuado, sucio y peligroso descrito a la izquierda, o el moderno, higiénico y pulcro descrito a la derecha? ¡Claro que este último! A Ud. le inspira repugnancia y temor exponerse a recibir tabletas de Aspirina viejas, manoseadas y sin la Cruz Bayer y, por tanto, tiene que considerar como una bendición el SOBRE BAYER, que le permite obtener dos tabletas Bayer de Aspirina tan absolutamente legítimas, frescas, puras y limpias como las que se venden en tubes de vidrio.

"EL SOBRE BAYER" se ideó por Ud., se hizo por Ud. y se puso a la venta por Ud. ¡Uselo! No vuelva a pedir nunca: "dos tabletas de Aspirina." Pida siempre un





IESTE ES EL METODO MODERNOI

Dos Tabletas Bayer absolutamente legitimas, puras y frescas, puestas en un sobre transparente, limpio, cómodo y herméticamente cerrado y sellado con un sello especial. ¿No es esto lo más higiénico, pulcro y se-

Noticias de la Argentina

Almirante Silvado, que se presente, ble de soltería. en un término de tres días, ante Calculase que la población masculina de Janeiro, en combinación con el era de 38 por cada mil. movimiento levantado en la Capital. Estos informes han sido publicados los sexos varía grandemente en Europa. en Río de Janeiro por el «Diario del En Rusia antes de la guerra, era de Comercio».

El ex candidato s. vice-presi dente, también preso

RIO DE JANEIRO, - El señor Seabra, candidato derrotado a vice Presidente de la República, ha sido países neutrales presentan una asomapresado en el mismo Cuartel Gene brosa discrepancia. En Dinamarca, ral de la policía, donde hizo ciertas Noruega, Suiza y Holanda, la desigualdeclaraciones contrarias a la políti- dad va disminuyer do con rapidez. ca del Gobierno.

La baja del marco

del marco ha causado una considerable ansiedad en los círculos oficiales de Francia, y en los funciona rios de la Comisión de Indemnizaciones. Aunque se ha rumorado que la depreciación del marco hace imposible el pago de indemnizaciones que Alemania tenía que hacer el 15 Berlin tenga la intención de pedir una moratoria del plazo que tiene que pagar este mes.

MADRID, - El General Beren guer, Alto Comisario de España en Marruccos, ha presentado la renuncia de su cargo. El Gobierno ha débitos atrasados que tienen penaceptado la renuncia.

25 millones de mujeres no se casarán nunca

BERLIN.-Según datos estadísticos cación del caso publicando del Brasil recibidas aquí, se sabe que se acaban de publicar en ésta, que el Ministro de Marina de aque- 25.200.000 de mujeres están condenalla República ha ordenado al vice das en Europa a un estado irremedia-

aquél. Esta orden conminatoria se de Europa totaliza 225 millones y debe a que el señor Silvado ha ad- 250.000.000 la temenina. De manera mitido, ante testigos, que el tenía el que, por cada 1000 hombres hay 1111 el plan de dirigir un movimiento mujeres. Antes de la guerra el exceso Con mucho gusto damos ca' revolucionario en la región de Río de mujeres sobre el número de hombres

> La desigualdad de población entre un cuatro por ciento, pero en la actua'idad es de treinta por ciento. Esto ilustra, vividamente las consecuencias de la guerra y la revolución. Hay también grandes excesos en la Gran Bretaña, Alemania, Austria, Yugoeslavia, Francia e Italia. Los

El teléfono sin hilos funcionary en las minas

WASHINGTON .- Informase que el departamento federal de minas proyecta PARIS-Laviolenta depreciación emplear la radiotelesonía en relación con la prevención de accidentes y los trabajos de salvamento en las minas.

> Francia ayuda a la Rusia desvalida

PARIS.-Una comisión de la Cruz Roja Francesa acaba de salir de Dunquerque rumbo a Petrogrado, con del corriente mes, no se ha sabido 5.500 toneladas de mercaderías, a sín nada en la Comisión de Indemniza, de que se empleen en aliviar la situaciones, que indique el Gobierno de ción de la hambrienta población de

De Administración

Deseosa la Administración de LA PERNSA de normalizar todas sus operaciones, espera que los antiguos agentes de este periódico que más abajo citamos, se sirvan saldar los dientes con la Empresa.

Martinez & co.

Acabamos de recibir las famosas harinas "España" y "Almirante"

PRECIOS BARATISIMOS

Teléfono 756 -- Apartado 211 -- SAÑ JOSÉ

OBRAS EN VENTA EN LA

PASAJE CALDERON, FRENTE AL LADO N. DEL MERCADO APARTADO 638 - SAN JOSE - TELÉFONO 884

OBRAS EN VENTA

Biblioteca Domenach

TOMOS EMPASTADOS A C 1-50

Las cerenas del cementerio, Gabriel Miró. El espada Montes, Frank Harris. Jerusalén en Dalecarlia, Selma Lagerlof. La son de las campanas, Carlos Dickens. El Abismo, Carlos Dikens. Almas en pena, Bjornstjerne Bjornson. Quitolis, J. Jesús García. Fabian Airon, J. Pérez Bojart. Hipôlito en la Moniaña, Mauricio Hew-

Nerto, Federico Mistral. Ansias de vida, Luis O. Huertos. Nuestras hermanus, Henri Lavedán. Culpablet, W. Le Queux. Por la vida, J. Pous y Pagés. Los rocas blancas, Eduardo Rood. Su Majestad, Enrique Lavedán. El caaaver viviente, León Tolstoi. El reflujo, Stevenson y Orbourne. Erótica, B. Morales San Martín. Relato de un nihilista, Antón Tchokr. La Voluntad.....

El cupon falso, León Tolstoi. Del huerto provinciano, Gabriel Mirò Fausto, por Iván Turguenef Balada, R. Sánchez Díaz. Juventud de Principe, W. Meyer Kolstomero, Conde León Tolstoi Minnie, A. Lichtenberg. Jacobe, Joaquin Ruyra. El dragón de fuego, Jacinto Benavente. Ernestina, Prudencio Bertrana. Boda oficial, R. H. Savage. El hurto sabroso, José Carner. Rey en la tumba, Anthony Hope. El silencio, Eduardo Rod. Apuntes de un desconocido, Fedor Dos-

toyeusky, 2.t Manzana de Anis, Francis Jammes. El caso Leavenworth, A. K. Green, 2 t. El amor catedrático, G. Martínez Sierra. La eninia, Victor Catalá. ¡Dios saive a la Reina!, Allen Upward. La bella dormia en el bosque..., Fran-

çois de Nion. Rebeldia, Joaquín Dicenta.

Obras Anatole France

La asucena roja	d
El crimen de un académico	ľ
El pozo de Santa Clara	
Opiniones de Jerónimo Coignard	
El figón de la reina Patoja	
El maniqui de mimbre	
El anillo de amatista	
El olmo del paseo	

Cbras de H Balzac

A 6 2.00 TOMO EMPASTADO

La musa del departamenso.

Las vivalidades. El padre Goriot. César Birotteau. La casa de Nucingen. La casa del gato que pelotea. El contrato de matrimonio Modesta Miñón La última encarnación de Vautrin Los chuanes. Los Maranas. Luis Lambert. Juana la Palida. El diputado de Arcis. El primo Pons. Un asunto tenebroso. La misa del ateo. La prima Bel El cura de aldea Los Aldeanos La investigación de lo absoluto El hijo maldito Disgustillos de la vida conyugal Ursula Mirouet. Eugenia Grandet Petrilla

Ediciones Mínimas

A 40 CENTIMOS TOMO

Aguafuertes del Zoológico, C. Onelli. Lineas, Andrés Terzaga. Meditaciones, M. Medina Betancort. Cartas Amatorias, Mariana Alcoforado. Cuentos, Fray Mocho (José S. Alvarez). PSICOLOGIA DEL EXITO. Crainquebille, Anatole France. Poemas, Guillermo Valencia. Poesias, Edmundo Montagne. Algunas páginas, Rem de Gourmont FL TRABAJO MENTAL. Sus mejores cuentos, A. Monteavaro. El sexto matrimonio de Barba Azul, Henri de Regnier.

Las obras y los días. Eugenio D'Ors. Poesias, C. Guido y Spano. Jardines de Francia, Enrique González Martinez, (\$ 0-75).

Obras de Pio Baro	Ja	L
CÉSAR O NADA	4	0
AURORA ROJA	3	5
LA FERIA DE LOS INDISCRETOS	3	5
LAS TRAGEDIAS GROTESCAS	3	5
EL MUNDO ES ANSÍ	3	5
PARADOX, REV	3	5
LA RUTA DEL AVENTURERO	3	5
Los caminos del mundo	3	5
CON LA PLUMA V CON EL SABLE	3	5
LOS RECURSOS DE LA ASTUCIA	3	5
EL ESCUADRÓN DEL BRIGANTE	3	5
EL MAYORAZGO DE LABRAS	1	5
EL MAYORAZGO DE LABRAS	1	-

LAS MEJORES POESIAS LIRICAS DE LOS MEJORES POETAS TOMOS A @ 1-25 CADA UNO

Verlaine : Heine : Wordsworth

Obras completas de B. Morales San Martín

A & 4.00 el tomo El Ocaso del Hombre El Enigma de lo Imposible Tierra Levantina (2 tomos)

Cbras de J. E. Rodó

Motivos de Proteo	5-00
El Camino de Paros	3-50
El Mirador de Próspero	5-00
Hombres de América	5.00
Ariel	2-50
El que vendrá	4-75

Ediciones Renovación

A 30 CENTIMOS TOMO Bronces de antaño, (teatro), E. Calsami-

El jardin de Epicuro, Anatole France Páginas escogidas, Mariano Ospina R. Juan José, Joaquin Dicenta Miscelanea literaria, Juan Maragall. La Ciencia y la Metafisica, C. Gagini.

La vida que pasa, Eduardo Zamacois. El Estado Docente, R. Castro Meléndez. 3-50 Articulos, Eça de Queiroz. 3-50 Evangélicas, P. B. Palacios (Almafuerte) 3-50 Las guarias del crepusculo, N. Pacheco

la escuela, Luis de Zulueta. La Escuela altruista, Anselmo Lorenzo. Lecturas, Angel Ganivet. La Bastlica Fantasma, Pierre Loti.

El principe feliz, Oscar Wilde. La canción triste (poesías), Vte. Medina Del momento fugaz, L. Montalbán. Homenaje a Francia 1918. Desde Europa, J. Enrique Rodo. Didlogos sobre la belleza, F. Pi y Margall Paginas selectas, Jacinto Benavente

Antologia hispano-americana, Nicaragua Malos vecinos, Georges Clemenceau El patio azul, Santiago Rusiñol De sobremesa, Jacinto Benavente

A 50 Céntimos tomo

Reverso de la Historia contemporanev Las Virgenes Locas, por Vicente Blasco Ibañez.

Pequeño Ideario, Angel Ganivet. Las Rosas de Engaddi (poesías), Rafael Arevalo Martinez.

A UN COLON TOMO La Republica de los soviets, L. Araquistain

Cuentos de amor y de tragedia, V Sáenz. Fanatismo político y religioso, Benito Pérez Galdós

Obras completas

A CINCO COLONES EL TOMO EMPASTADO **ICONÓCETE!** LAS FUERZAS OCULTAS.

LAS LEYES DEL PENSAMIENTO. QUIERE, Y PODRASI

falcó & Borrasé

3mprenta . Libreria . Editorial

Gnomos

CANTINA Y REPOSTERIA

Excelente y Especial servicio en Café, Té y Chocolate

Confites y Tosteles de todas clases

25 v. r.is al Este del de Delcore, Aronne & Co.

Fermin Bernadas

Asia Despierta Sección de avisos Económicos

La Libertad de un Continente

más sujestivos en enseñanzas y esti de Roma en su decadencia. mulos de este momento histórico, es chos pueblos del Asia. Uno de estos cadas de la ideología creada por la y plenitud de soberanía, se extiende, de las colonias americanas contra el CANA. -AGUILAR Y GIL. -25 varas al bajos de plaza. Esquina Sureste de: intervencionistas, por todo el mundo; dependencia, eran arrancadas de la los Estados Unidos que no sienten ideología de la Revolución Francesa. vacilaciones ante ningúa otro Poder, Bolivar hablaba como Dantón y ante el Poder del Japón, pónense en hasta como Napoleón: Grandhi, el mercados. Ocros pueblos de éstos, do sostenían que debía seguir la en fin antiguas colonias, alzanse en guerra en defensa del derecho y la armas contra la poderosa metrópoli libertad y como habló Wilson cuan-Shelley : Shakespeare : Leopardi o centuplican, como la India, la fuer- la y encauzarla hacia nueva vida, el za y la pasión para obtenerla. El he evangelio de los catorce puntos, Teixeira d'Pascoaes : Victor Hugo cho histórico que significan estos «¿No habéis dicho-gritan cara ?

trascedencia. mente, fueron beligerantes todos los que llevan adelante. pueblos del munndo,ha producido Por eso los nacionalistas de la Irriodismo en Occidente,» -afirma En definitiva. El latido universal Norte América. Inglaterra era en que se libera: Asia. 1914; por su producción de carbón, El hecho que Leniu sea el hom ocupar el tercero por ocupar el sea Continente Asiático? gundo Alemania; ocupa ahora el cuarto por haber pasado Francia a ocupar el tercero. Inglaterra tenía en 1 908 - año de cifra de paro más alta-un 7, 8 por ciento de la población obrera sin trabajo: tiene en 1921, el 15. 3 por ciento, Inglaterra en 1914 dominaba sobre Irlanda, sobre Egipto, sobre India: en 1921 ha tenido que renunciar a la casi totalidad de sus derechos sobre Irlan da y sobre Egipto, y ha de sostener en

Uno de los panoramas morales Francesa: las dos tienen el aspecto

el que ofrece el espíritu civil de mu contra Inglaterra, son razones arran- derá su forma primitiva sean cosidos pueblos, el Japón, en independencia guerra europea, como las razones por curiosidad intelectual con afanes Imperio español al reclamar la in- Oeste del Banco Internacional.

guardia. Otro pueblo de éstos, la caudillo del nacionalismo indio y China, mansamente, sedosamente, Saad Pachá Zaghlul, el caudillo painsensiblemente va despojando al cionalista del Cairo, hablaban como europeo y al americano de muchos hablaban Francia e Inglaterra cuany obtienen la libertad, сомо Egipto, do ofreció a Europa para apaciguarúltimos es lo que tiene una mayor Europa los nacionalistas de la India y del Egipto-, que debe recono-El despertamiento del Asia es cerse la libertad de los pueblos? ¿No nicrónico al desmembramiento de habéis reconocido la de Armenia y Europa. Europa desciende mientras la de Polonia? ¿Cómo vais a justifi-Asia asciende. Europa será aun la car, pues, nu stra sumisión contra organización, pero Asia es el espíri- nuestra voluntad, a un régimen de tu; Europa sera aun el orden, pero Protectorado?» Las razones del Asia la norma; Europa será aun el Egipto y la Iudia son tan fuertes presente, pero Asia es lo porvenir. como la cantidad de pasión que po La guerra de los cinco años que co- nen en que se les oiga y la cantidad menzó en 1914 y en la que, moral- de constancia que ponen en la lucha

fenomenos históricos de un estrecho dia no han querido rendir homenaje paralelismo con los que produjo la al Principe de Gales, ni han acepta-Revolución Francesa. La Revolu do ya cargos de delegación en los ción Francesa, por su tuerza ideal, organismos que el Gobierno inglés por su impulso civilista, por su Po- tiene establecidos en el régimen de der fecundante, produjo la indepen- Protectorado. Por eso los nacionadencia de América y el hundimiento listas egipciacos no atendieron definitivo de España como Imperio; Lord Miluer cuando fue al Cairo y esta guerra está ya produciendo, sólo han decidido a suscribir un por las mismas razones, la indepen- Memorándum cuyas dos primeras dencia del Asia y el hundimiento bases dicen así: 1º Desaparecerá el del Imperio Británico. España era Protectorado y Egipto obtendrá su la Roma del siglo XVII, dominado- independencia; 2ª Egipto gezará del ra, autoritaria, segura de sí misma, derecho de tener representación di cenvencida y pagada de su poder y plomática y a ser admitido en la poco cuidadosa, por consiguiente, Sociedad de las Naciones. No pade hermanar el poder con el deber. rece la voz y el tono de esos trozos Inglaterra es la Roma de nuestro de Asia en 1921 la voz y el tono de siglo, un poco más liberal que la la voz de la América del Sur en primitiva Roma y un poco más re- 1808? Parecen la misma voz y el flexiba que la Roma que fué Espa mismo tono dentro del ámbito in-XVII, más ya en el ocaso que en el tido histórico que le faltó al Imperio levante de la historia. Guguielmo Español. Irlanda es una prueba; Ferrero» en su «Ruina de la Civili Egipto es otra. El Imperio Inglés zación antigua», afirma que Europa desistiendo a tiempo y por normase encuentra a la hora actual, en la les procedimientos de ser Imperio situación que estaba el Imperio ro- mantendrá seguramente una federamano a principios del III siglo, ción espiritual y política con sus ancuando se hundió súbitamente, y tiguas colonias; federación más estas características del Imperio Ro consistente, menos odiosa y más mano decadente, las fija más en duradera que el Imperio. Entonces Inglaterra que en ningún otro pue- la Roma del siglo XX, en la decablo del Viejo Continente. Lo mismo dencia como la Roma del siglo III advierte O. wald Spengler en su y la del XVII, daría a esas Romas recientísimo libro «Der Untergang del siglo III y del siglo XVII el des Abendlandes», (La decadencia ejemplo vivo de la lección que para del Occidente»), el mayor éxito de hombres y para pu blos dejó escrita la literatura filosófica de Alemania el poeta: renovar o morir. Muere o en estos últimos años: «todo es pe- remueva; quien se remueva perdura.

en síntesis-, «todo es decaimiento de la Revolución Francesa trajo la principalmente Inglaterra.» Y así libertad de un Continte: América; el o evidencia, además, conjuntamen- latido universal de esa nueva revote con las tesis filosóficas y las pro- lución civil y social, que hasta fesías históricas; la visión justa de la ahora se conoce con el nombre de de W. Walter Atkinson realidad. Inglaterra era en 1914 es Guerra Europea, está dibujando jefe financiero del mundo: hoy lo el las líneas de un nuevo Continente!

> el poder industrial más significado bre que más devociones inspira en de la tierra, hoy este poder indus. el Asía abre una vía de luz sobre el trial se traslada a los países que camino que el Continente libertado poseen más riquezas petrolifera. In sigue: el h cho que Rusia tenga glaterra ocupaba antes de 1914 el más características asiáticas que primer lugar en la industrial meta europeas no nos enseña que la li lú-gica; pasó lurgo a ocupar el se beración de Rusia puede encerrargundo, por ocupar el primero los se también en el fenómeno psieció Estados Unidos: pasa después a gico e histórico de la liberación del

> > Marcelino Domingo



la India, contra Gandhi, las mismas CI USTED NECESITA talonarios batallas que tuvo que sostener Espade facturas o recibos, acuna en América contra Bolivar. Inglaad a la Imprenta Falcó & Boterra después de la guerra europea es España después de la Revolución rrasé, San José.

vende nna cera nueva, cómoda y cén-Dará sníormes Juan Espinosa E. en el mismo lugar.

calzado está roto, hacer un par o repa- vida. arlo, pues no deje de pasar o manda-Las rezones de Egipto y la India en esta casa. Garantizamos que no per o clavados. Será atendido personalmen-

En San Rafael DE HERE- DEQUEÑO IDEARIO, el último cuaderno de Ediciones Retrica. Propia para temporada veraniega. novación. Le proporcionará a usted ocasión de reflexionar sobre un número de pequeños Ud. necesita indispensable. problemas que repesentan al

T A COLONIAL .- Fábrica de Café y cao Molido y depósito, de articute por sus dueños y los precios son los de primera necesidad. Se tuesta y se muele café y cacao. Precios los más (Pasaje Jiménez. Teléfono 711.

LOS PASAJES > Servicio DE Café y Lonches

Casa de D. Fausto Calderón C., hacia el lado Norte del Mercado. Cuenta con Reservado y todos les elementos necesarios para prestar servicio eficiente y rápido.

Abierto desde las 6 a. m. hasta las 11 p. m.

La Navarra

FABRICA DE REFRESCOS de don NaPOLEON SOTO

La más artigua del país; la de frescos más sanos y mejores. Si quiere convencerse Ud. haga sus pedidos, que se le atenderán en seguida en su propia casa.

LA NAVARRA calle del Ferrocarril al Pacífico

Suiza nombra dos comisiones ecompañadas por un representante

para resolver la disputa fron biergo suizo. teriza de Colombia y Vene zuela.

BERNA. - El Gabierco de Suiza La nombrado oficialmente dos comisioness para que decidan la mejor Colombia y Venezuela, para lo cual ña; pero es la Roma de hoy y como menso de la Historia. Ahora que el el gobierno suiza. El Coronel Lardy resuelta en las cortes de justicia. Añade será jefe de una comisión, y el profesor Baechhtold de la otra. Entre por el General Pizarros envuelve a un los miembros que forman las comi siones están prominentes astrónomos, ingenieros, médicos y expertos por los cabos, todos los cuales tienen

del departamento político del go-

Se hará una extensa invetigación sobre el desastre en Ma-Truecos

MARID. -El supremo Consejo Naval y Militar ha decidido, según informa solución a la disputa fronteriza de «El Imparcial», que la cuestión de responsabilidad por el desastre del mes el periódico que el informe sometido gran número de militares, en pezando por el comandante en jefe y acabando geógrafos. Las comisiones sarán que responder de su parte en el desastre



PARA ESE MALESTAR, PEREZA Y SUEÑO DESPUES de COMIDA TOME DIGESTOIDES

trab

Voli

Urear

duda :

Para 1

de este

ño. Tr

de impo

Tomás

sagra fr

Setra

Hace

medio qu la lancha bo a Bo nas perso

PÍDALO EN TODAS LAS BOTICAS

La picazón y el dolor desaparecen al LAVOL es el mismo gran remedio para las enfermedades de la piel, que los más renombrados doctores están usando ahora con éxito asombroso. Las terribles lagas, escamosiades y desagradables erupciones desaparecen en La Venta en Todas Las Dreguerias y Parmacias

DEPOSITO DE GRANOS de ENRIQUE JIMENEZ

Tengo para la venta semilla Ajenjibrillo y Guinea. Compro arroz y café

en cualquier cantidad, pagando los mejores precios de plaza, 50 varas al Norte del Cometa,

Suscribase y anúnciese en LA PRENSA

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.